

# L'IRO mentor club a ses origines à Estavayer-le-Lac

## Notre région, une pépinière de bonnes idées qu'il faudrait savoir garder chez nous

Si ce club d'un genre nouveau a été créé en décembre 1999, à La Chassotte à Fribourg par Michel Buri et Narcisse Niclass, il a ses racines dans l'Association Suisse des Inventeurs de Romandie, fondée en 1985 à Estavayer-le-Lac.

Depuis 2004, le club est présidé par Marcel Schmid expert-comptable et patron de sa fiduciaire. La vice-présidence est assurée par Narcisse Niclass créateur du site invention.ch. Les relations publiques sont en main de Roselyne Crausaz, ancienne Conseillère d'Etat. Ce trio a conduit le club sur la voie de la pérennité.

En 10 ans, c'est plus de 150 thèmes de conférences et débats abordés : de la banque à la médiation, du cosmos à la soirée littéraire, du plan d'affaires au festival de la formation, en passant par les visites d'entreprises et la pratique du réseautage. L'un des moments forts a été une semaine dédiée à la création d'entreprises avec l'impulsion de Georges Aegler qui a lancé le microcrédit en Suisse. Les énergies renouvelables et les réflexions sur l'économie sont des centres d'intérêt qui devraient occuper le club ces prochaines années, selon un sondage auprès des mentors.

Chaque printemps, l'IRO mentor club participe au Salon international des inventions de Genève et sa présence sur la plateforme invention.ch est forte. Ce site est numéro un dans google, pour la

Suisse. Le 29 janvier prochain Marcel Schmid remettra sa présidence après 5 ans de croissance et de succès. Les projets ne manquent pas et quelques points forts vont marquer le 10<sup>e</sup> anniversaire du club. Il y a 650 personnes amies dans le fichier et plus de 110 membres annoncés comme mentors.

La devise du club – savoir, savoir-faire, savoir être, agir – est tournée vers le développement personnel et la construction de l'autonomie des membres. Tout le fonctionnement est basé sur le bénévolat et l'esprit de mentor. L'esprit est excellent. Les contacts sont directs et francs, Le club grandit bien par simple cooptation lors des conférences, visites et autres manifestations. Le nom du club mérite son appellation de mentor en facilitant l'accès aux échanges de connaissances et d'expériences, c'est pourquoi est né le site [www.pme-ch.ch](http://www.pme-ch.ch). Une idée du vice-président Narcisse Niclass aidé par Gérald Conus webmaster du club.

L'assemblée générale du 29 janvier à 18h est publique sur inscription à l'adresse [www.invention.ch/mentorclub](http://www.invention.ch/mentorclub). La manifestation se déroulera Au Parc HOTEL à Fribourg avec comme objectif de favoriser le réseautage entre les membres et les invités.

Le conférencier du jour sera Philippe Virdis Directeur du Groupe E SA qui parlera du «Marché de l'électricité et l'évolution des prix». Bienvenue au club.

(IRO)

**Le Républicain**  
Estavayer-le-Lac et district de la Brévine  
22 janvier 2009

« Plusieurs chercheurs de l'EPFL pilotent des recherches financées par l'Union européenne. Cette coopération qui nous permet de rester compétitifs en matière d'innovation ne serait pas possible sans les accords bilatéraux. L'enjeu est important, car exceller dans l'innovation, c'est soutenir les emplois ».

**Patrick Aebischer** Président, EPF Lausanne



8 février  
**accords bilatéraux**  
libre circulation des personnes

**OUI**